

# DIARIO DE PALMA.

SABADO 26 DE MAYO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.  
MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.  
Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 40 ms. . . . . y se pone á 7 h. 20 ms.  
Sale la luna á 2 h. 5 ms. de la tarde . . y se pone á 2 h. 0 ms. de la madr.  
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día  
11 h. 57 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.  
MAHON.... D. Matias Mascará.  
IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

## El Diario.

### CULTOS A LA VIRGEN.

«El Papa ha declarado dogma de fe el misterio de la Concepcion de María. Esto que en otro tiempo hubiera conmovido á toda la cristiandad, es un hecho en que ahora nadie pára su atencion. Fuera de Roma ¿quién se ocupa en estas cosas?» En estos ó muy parecidos términos se espresaba meses atras uno de los famosos diarios de Paris, y periódicos españoles hubo bastante *despreocupados*, ya que así suelen llamarse, para prohibir y reproducir el sarcástico desden y la mofadora pregunta del colega parisiense. No un prelado de la Iglesia ni un mero periodista es el que se ha encargado de dar la contestacion mas cumplida. Llegada la ocasion oportuna han respondido todas las naciones católicas con un grito espontáneo, universal y perfectamente acorde. Las ciudades mas populosas y las de infima categoria, las cortes y las aldeas, las villas de mayores recursos y los lugarejos escondidos entre fragosas montañas ó perdidos en solitarias llanuras, todas han manifestado no solamente su adhesión al fallo de la silla apostólica, sino tambien el júbilo y el vivo entusiasmo que este fallo en sus corazones producía. Todas han hecho ver que el espíritu religioso todavía no ha muerto, á pesar de las maquinaciones, de las esperanzas y de los deseos del filosofismo volteriano. Todas han hecho ver que todavía puede conmovirse la cristiandad entera con el prestigio de cosas que no entran en la categoria de los intereses materiales y positivos. Si se nos dice que, exceptuando ciertas individualidades, la Europa católica en el siglo diez y nueve se halla todavía bajo tal aspecto en el corazon de la edad media, tanto mejor para ella: aceptamos la ironía como el parabien mas lisonjero. Bien puede aplaudirse el escritor parisiense de que todo el mundo se ha dignado contestar á su interpelacion sarcástica; sí, todo el mundo le ha contestado con obras y no con palabras: todo el mundo le ha contestado para hacer brotar en sus mejillas el merecido sonrojo. Pregunte ahora: quién se ocupa en estas cosas?

A nuestros lectores les consta lo que ha hecho Mallorca, lo que está haciendo todavía. Ello podrá ser un anacronismo segun el calendario de ciertas gentes, pero de seguro no es un fenómeno aislado y puramente local. Mallorca, tomando en cuenta ciertas reglas de proporcion, podrá

haberse colocado en primera línea, podrá haberse aventajado á muchos pueblos y provincias, podrá en el siglo diez y nueve haberse distinguido por su devoción á la Virgen Santísima como se distinguía en los siglos anteriores, podrá haber demostrado que sus moradores son hijos dignos de sus padres; pero Mallorca no es una escepcion en el orbe católico. Donde quiera que existan ocho ó diez familias, pertenecientes á esta comunión, se han reunido en nombre de Jesucristo para obsequiar á María. En ciudades donde el culto que domina es el protestante, ó en que estos forman una parte muy considerable de la poblacion, los católicos se han reunido así mismo con un solo corazon y una sola fe como un pueblo de hermanos que celebra la fiesta de su querida Madre. La actual generacion no podia desmentir el versículo profético del himno mismo de María: *Beatam me dicent omnes generationes.*

Y ¿qué tienen para contestar á unos actos tan evidentes los que predicán en vano que el catolicismo es un árbol ya decrepito de cuyo tronco y de cuyas ramas va desapareciendo la sávia nutritiva? Los que se figuran que la sociedad está completamente materializada, y que solo se vive ya para el oro y para el mas grosero sensualismo? Dirán: resabios de una educacion atrasada! Esclamarán: fanatismo! Pues qué ignoran todavía que esta palabra, insulto mas que razon, no basta para esplicar tamaños acontecimientos? No hay, por ejemplo, fanatismo político así como lo hay religioso? Y quién de buena fe supondrá que una peripecia cualquiera, que un cambio político, desde el mas verisimil hasta el mas inesperado, produciría en nacion alguna demostraciones que fuesen siquiera un remedo, una sombra de las que ha producido la sola voz del oráculo de la Iglesia? Habría en ellas igual generalidad y desinterés, igual espontaneidad y sincero entusiasmo?

Porque á decir verdad en las solemnidades que estamos presenciando, lo que mas ha debido llamar la atencion de los observadores no es tanto la nunca vista suntuosidad y magnificencia que en ellas se ha desplegado como el sello de espontaneidad que las ha distinguido. No tanto el generoso desprendimiento de las clases y personas acomodadas cuanto el vivo anhelo de los pobres y menesterosos para tomar en ellas una parte activa. Quien ha contribuido con su óbolo, quien ha prestado trabajos gratuitos, llevando todos, sea su labrado sillar, sea su menuda piedrecilla, para la construccion de esta grandiosa pirámide en

honor de la augusta Reina de los cielos. Y no contentos de este oculto sacrificio que satisfacía las aspiraciones de su corazon han querido dar de ellas un público testimonio. Así cuando de noche recorríamos las calles que profusamente iluminadas desafiaban y vencían á los mas bellos resplandores del dia, no tanto observábamos los balcones en que estrellas y círculos y romboides guarnecidos de luces, alternando en poético desorden, formaban núcleos de radiante claridad, ó bien multiplicaban en cifras de fuego el dulce nombre de María, como las humildes candelitas que decoraban alguna pobre ventana ó ardían sobre el portal de una pobre tienda. Ninguno ha creído que su falta de recursos fuese excusa bastante legítima para dejar de dar publicidad á su devoción ó entusiasmo, ninguno ha rehusado una privacion mas sobre sus muchas privaciones, ninguno ha reclamado las franquicias de la pobreza y basta de la indigencia para eximirse de un tributo material, ofrecido espontáneamente como prueba de un vasallage tan voluntario como glorioso.

Y á propósito de esto no podemos menos de consignar una anecdota que se nos ha referido. Conocida es la situacion estrema de los pobres acogidos en el hospicio de la Misericordia. Inválidos en su mayor parte que ni pueden trabajar ni mendigar siquiera, la infima moneda que cae en sus manos se convierte para ellos en un tesoro. A pesar de esto, dias pasados una multitud de ellos se acercó al Reverendo Prior y rodeándole como cariñosos hijos á su madre, le dijeron con vivas instancias que ellos tambien querían costear una fiesta á la Virgen. Sorprendido el Prior é interiormente satisfecho de aquella importunidad candorosa, les contestó: que la fiesta se haría en el oratorio de la casa, que ellos concurrirían á sus diversos actos, siendo el preferente una comunión general, que para mostrarse dignos hijos de su celestial Patrona lo que hacer debían era limpiar sus almas en las aguas de la Penitencia y prepararse para recibir el sacramento de la Eucaristía; pero que en cuanto al coste él ya cuidaría de encontrar recursos. Disolvióse así la reunion, pero á la noche se presentó una de las maestras al mismo Prior con un pañuelo cargado de menudas piezas de cobre, diciéndole que todos se habían empeñado en depositar allí alguna moneda para tener parte en los gastos de la fiesta proyectada.

Por cierto que nadie preguntará á cuánto ascendió la cantidad recogida, ni de qué manera los pobres

se habían cotizado. El impulso, y no el resultado de esta accion es lo que forma su mas completo elogio, siendo un argumento mas para probar hasta la evidencia que estas fiestas han sido no solamente las mas suntuosas sino tambien las mas espontáneas y populares.—A

De un periódico frances, que por solo su título (*La Science*), debería prohibir el ministro del Interior que circulara en España, por subversivo del actual orden de cosas, tomamos las siguientes noticias, para hacer con ellas una especie de amalgama que á los ojos de nuestros lectores pueda pasar por una

### REVISTA CIENTIFICA.

#### METALURGIA.

M. Delville ha descubierto un nuevo metal. Y le llamamos nuevo metal, porque si bien Woehler en 1839 habia anunciado su existencia, le sucedió lo que á nuestro ministro de Hacienda con la desamortizacion. Juzgó Woehler, que el aluminio, era un metal de la segunda seccion, que tienen por signo característico descomponer el vapor del agua á los 100° y que sus combinaciones con el oxigeno forman los oxidos terrosos p. e. la magnesia, alumina, glucina etc. Tambien juzgó el Sr. Madoz que con la desamortizacion se levantaria el crédito del estado hasta las nubes el dia que estuviese sereno. Pero vino á Woehler su sanmartin y M. Delville ha probado que el aluminio es un metal blanco, inalterable al aire, ya sea seco ya húmedo, y aunque esté este lleno de vapores sulfhydricos, lo que le da una ventaja sobre la misma plata, maleable y apto en fin á todos los usos domésticos, como el hierro, el cobre, el zinc y la plata. Sin embargo, es preciso ser francos, dudamos que con el nuevo metal, se pueda fundir, vaciar ó fabricar una nueva campanilla en sustitucion de la del señor presidente de las Cortes constituyentes que ya debe de estar dando los últimos campanillazos (por no decir últimas boqueadas) segun lo que ha repicado de seis meses á esta parte; campanas no digo que no se fundan... pero... para qué? Y si á Woehler le ha llegado su sanmartin como queda probado, tardará mucho en caerle á D. Pascual algun sanhenito, cuando decretada la desamortizacion se vea con menos crédito y ningun oro... con tal que no sea el de Palermo!

#### MINERALOGIA.

Y á propósito de oro, oiga el señor Madoz la noticia y alégrese y dénos buenas albricias: se lee en el *Moniteur* artículo Esposicion universal: se envia desde *Calaveras County*, en California á la esposicion de Paris

el pedazo de oro mayor que se ha visto hasta el día. Su peso es de 160 libras de las cuales hay solas 15 de cuarzo las demas son de oro puro. Segun el New-York-Herald su valor llega á 38,916 dollars...

MATEMÁTICAS.

Al progresista Sr. Luxan que, siguiendo no recordamos que autor, le daba á la tierra que habitamos, diez y siete billones y pico de años de existencia, ofrecemos el siguiente teorema de progresion geométrica tomado del profesor M. Meech.

La suma de los cuadrados de un número impar cualquiera de términos tomado de una progresion geométrica, es exactamente divisible por la suma de estos mismos términos.

Y si con este nuevo progreso en las progresiones geométricas, no alcanza á encontrar el otro arete que falta á su otra oreja, no tenemos mas recurso que invitarle á que pase (franco de porte) por la imprenta del Diario (véase el del 1º de mayo) á dar las señas que si es el suyo se le entregará gratis y sin enmienda como pasaporte, para que se vuelva pronto.

FISIOLOGÍA ARTÍSTICA.

Hay quien dice mal de los médicos. Estos no son españoles. No lo son ni pueden serlo. Los médicos acaban de salvar á la Nacion. Acaban de descubrir un horroroso contrabando inmenso, incalculable!!! Benditos sean los médicos! Si no fuera porque en cierta casa se rien de todo lo que huele á Biblia citaríamos el honora medicum y lo demas que se sigue... Pero volvamos al asunto. Con solo que las Cortes constituyentes, impongan la mínima suma de dos maravedís por cada fabricante de azúcar, y cada fabricante, vista la modicidad de la suma, la pague exactamente: nosotros prometemos, dando por fiadores nuestras orejas (para que vayan á la alcantarilla aquella en caso de no cumplir lo prometido), que al cabo del año actual de 1855, ni la Nacion deberá un cuarto, ni tendrá que pagarse otra contribucion, ni habrá para qué calentarse los cascotes, en busca de recursos, y en fin (lo que casi raya en milagro) ni será perjudicial á la hacienda, que continúe como ministro de idem el que actualmente la evapora.

Léase sino la sesion del Institut del 12 de abril último; por ella se verá que cada hígado es un fabricante de azúcar con que venimos á pedir dos maravedís por cada hígado existente en España. Con qué entre borricos (oh! borricos!) zorras, (ah! zorras!) buitres (eh! buitres!) galápagos (hi! galápagos!) y ranas, (hú! ranas!) amen de los cuervos, perros, gansos, lobos, osos, moscas, liebres, sin contar las personas humanas, ó las que lo parecen, ó las que lo fingén, ó las que deberian serlo, eche V. el cálculo y diga V. si tengo razon.

(Se continuará.)—D.

De Inca nos escribe nuestro corresponsal:

Inca 22 de mayo.

Supuesto que en el Diario del 17 de los corrientes se lee la relacion de las funciones celebradas en nuestra parroquia con motivo de la definicion dogmática de la CONCEPCION PURISIMA DE MARÍA, no haré mas que indicar sencillamente á Vds. lo que hubo de mas notable, pasando luego á reseñar las que con igual objeto han tenido lugar en el convento de San Francisco de este pueblo.

Serian las siete y media de la tarde del 13 del actual cuando á un animado repique de campanas se congregaron en el templo, ricamente adornado é iluminado, el maguífico Ayuntamiento y pueblo en masa, pastorcillas, comparsa de cavallets y músicas. Tocaron estas algunas piezas escogidas, entonándose despues el Te Deum y completas. Concluidos estos actos pasaron á la plaza en donde la comparsa de cavallets ejecutó sus variadas evoluciones al compas de las banderas militares, colocadas una y otras en sus respectivos tablado y catafalco interrumpidas de cuando en cuando por vistosos fuegos artificiales. La poblacion apareció espontáneamente iluminada, adornadas sus fachadas de álamo, mirto y flores, con sus capillitas, que eran numerosas, figurando en muchas la efigie de la Inmaculada bajo hermosas arañas de cristal. En diversos puntos habia lindos transparentes con el dulce nombre de María. Al día siguiente cantadas las horas canónicas, y con la misma concurrencia del Ayuntamiento y pueblo se celebró la misa mayor, en la que pronunció un elocuente panegírico D. Julian Cifre, dominico esclamado. Por la tarde hubo procesion llevando en andas la figura de la Purisima, á la que asistieron el Ayuntamiento, las músicas de aficionados y personas notables de Inca, como tambien un numeroso concurso del pueblo, comparsa de cavallets, pastorcillas y angelitos con bandejas de flores que echaban casi de continuo á la Virgen, ademas de las que llovian desde los balcones y ventanas, cerrando la procesion un piquete de la guardia civil y de carabineros. Por la noche se repitió la iluminacion y demas del dia anterior.

Para dar cuenta de las funciones que tuvieron lugar en la iglesia de observantes de esta solamente dirémos que han sido idénticas á las espresadas, aunque con mayor iluminacion y adornos en las calles inmediatas, y con la adición de haber sido solemnizadas con parte de la música dirigida por el profesor de la capital don Juan Capó, habiendo sido el panegirista D. Domingo Alzina hijo de este pueblo, que dejó muy satisfecho al auditorio, por los conocimientos que demostró en su elegante sermón.

Nos persuadimos no haber exagerado lo mas mínimo; hablen sino por nosotros la infinidad de personas que de casi todos los pueblos de la isla y de la capital, hemos visto discurrir por estas calles; siendo lo mas notable, que á pesar de la muchedumbre que atraida por la curiosidad, se ha observado estos dias en todos los actos, no se ha turbado en lo mas mínimo un solo momento, el orden y alegría que siempre ha reinado.

Réstanos, ahora, para concluir, tributar los mas rendidos homenajes de gratitud al digno alcalde D. Juan Coll y demas miembros del Ayuntamiento que, como de costumbre, no se han olvidado de los pobres, á quienes con mano generosa han distribuido algunas raciones de carne y arroz, al reverendo cura párroco y demas sacerdotes de esta parroquia iglesia, á los señores y demas habitantes de esta villa, que no han perdonado medio ni fatiga para dar mayor lustre y esplendor á tan dignos y sagrados obsequios: todos en fin, han demostrado un noble desinterés, y se han hecho merecedores de las gracias y galardón, con que aquella celestial Señora, recompensa á sus verdaderos devotos.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado comandante de la Bandera de Ultramar, D. Alejandro Alonso de Medina.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de la Union.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Boletin religioso.

Solemnidad de mañana.

PASCUA DE PENTECOSTES

VENIDA DEL ESPIRITU SANTO.

La descension del Espiritu Santo sobre los apóstoles, que es el motivo de la solemnidad de este día, es propiamente la fiesta de la consumacion de todos los misterios de la religion, la época celebre de la publicacion de la ley y del establecimiento de la Iglesia. Esta habia sido formada por Jesucristo antes de su ascension al cielo; pero estaba todavía, por decirlo así, en la cuna durante los diez dias en los que los apóstoles y los discipulos estaban encerrados en el cendulo; hasta el día de Pentecostés no se mostró por primera vez en público esta Esposa de Jesucristo; en aquel día tomó como posesion de la herencia prometida á los descendientes de Abraham, y entró en todos los derechos que habia perdido la Sinagoga y en todas las prerogativas que el Salvador le habia concedido. Justo, pues, era que fuese una de las mas solemnes; esta fiesta fué instituida por los apóstoles para no dejar en olvido un acontecimiento tan glorioso para ellos y para la Iglesia.

CULTOS.

SAGRADAS FUNCIONES

con motivo de la definicion dogmática del misterio

DE LA

CONCEPCION INMACULADA.

EN SAN MIGUEL.

Día 27 á las siete de la mañana habrá comunión general, á las diez y media misa cantada con música y sermón que dirá D. Vicente Terrasa Pro. A las cuatro de la tarde vísperas, completas, maitines y laudes cantadas por la reverenda Comunidad, y luego despues corona cantada, y letanía con música.

Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á todos los que devotamente asistieren á cada una de estas prácticas.

EN SANTA CATALINA DE SENA.

Día 27 á las diez de la mañana los religiosos Franciscanos y Dominicos cantarán nona, acompañados y alternando con la música. Acto continuo se celebrará la misa mayor con música; y en su ofertorio predicará las glorias de aquel dulce misterio D. Tomas Bergá Pro. dominico. A las cinco de la tarde cantarán los mismos religiosos en union con la música solemnes maitines de la Purisima Concepcion, y la música el oratorio dedicado al mismo misterio, y los gozos.

Nuestro Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo ha tenido á bien conceder cuarenta dias de indulgencia á todos los que asistieren á cualquiera de los actos religiosos, que quedan espresados.

EN SAN MARCIAL DE MARRATXI.

El domingo 27 del corriente mayo, al anochecer se cantará un solemne Te-Deum y luego despues las completas á toda orquesta.

Día 28 á las diez misa cantada en cuyo ofertorio predicará D. Antonio Jaume Pro. y vicario de Santa Eulalia.—A las cinco de la tarde Rosario cantado á toda orquesta, y en seguida la procesion.

En ambos dias como igualmente por las noches la banda de música del regimiento de la Union dará especial realce á estas sagradas funciones.

EN LA CONCEPCION.

Día 29 de mayo á las seis y media de la tarde se cantará un solemne Te-Deum y despues completas á toda orquesta.

Día 30 á las diez y media de la mañana, misa cantada con música y sermón que dirá D. Bartolomé Gelabert Pro. A las siete de la tarde el antiguo oratorio de la Purisima Concepcion á toda orquesta y despues los gozos á la Inmaculada Señora.

Día 31 á las diez y media misa con música y sermón cuyo orador será D. Joaquin Vidal Pro. A las cinco de la tarde maitines cantados con órgano por la reverenda Comunidad, despues la letanía de la Purisima y la Salve, finalizando con los gozos de nuestra Purisima Reina.

Día 1º de junio á las diez y media misa con música y sermón, y será el orador D. Gonzalo Arnau Pro. A las seis y media de la tarde despues de unos puntos de meditacion, cantará la música á toda orquesta la Coronita de las doce estrellas, la Letanía y Salve.

Día 2 á las diez y media de la mañana misa con música y sermón que dirá D. Rafael Ferrer Pro. y cura párroco de Alaró. Por la tarde á las seis y media se hará, aunque con alguna variacion, la misma funcion del día anterior.

Día 3 á las nueve y media misa con música y sermón. Por la tarde á las cinco oratorio cantado por la música finalizando con la Salve y los gozos de la divina Señora.

MAÑANA DOMINGO

En Sta. Eulalia se celebra fiesta al Sto. Cristo que se venera en la misma, con misa solemne y sermón que pronunciará D. Juan Angelo Torrents Pro. Por la tarde á las cuatro se continuará el septenario, siendo el orador D. Jaime Gibert Pro.

En la iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados se dará principio á la solemne oracion de cuarenta horas dedicadas á tan dulce Madre: á las diez se espondrá S. D. M., á las diez y media se cantará la misa mayor; y á las cuatro de la tarde se concluirá el septenario, á las seis y media se continuará el ejercicio del Mes de mayo, en seguida completas solemnes y la reserva.

En Santa Clara tendrá lugar la fiesta que para conclusion del Mes de mayo suele celebrarse anualmente en honor de la Sma. Virgen. A las diez se cantará la misa mayor con sermón que dirá D. Bartolomé Gelabert Pro. Por la tarde se continuará la devocion del Mes de María. En ambos actos estará espuesto S. D. M.

En la iglesia de la Vileta á las nueve y media de la mañana se dará principio á la solemne oracion de cuarenta horas en honor de la Sma. Trinidad: luego se cantará tertia y la misa mayor solemne, en cuyo ofertorio predicará el presbítero D. Antonio Llofriu. A las cuatro de la tarde se cantarán maitines, luego se comenzará el triduo en preparacion á la fiesta de la Sma. Trinidad y concluido se reservará.

En Santa Cruz por la tarde despues de vísperas y maitines solemnes, se cantarán completas en preparacion á la fiesta del Sto. Cristo de dicha iglesia; pudiéndose ganar indulgencia plenaria desde primeras vísperas hasta puestas el sol del día siguiente.

ANUNCIOS

OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Sanidad.—De acuerdo con la Junta provincial de sanidad en sesion celebrada el 21 de este mes se ha dispuesto que los buques que conduzcan pasajeros procedentes de Madrid, ó de cualquier otro punto infecto, se sujeten á una observacion de diez dias en este lazareto con el correspondiente espurgo de los géneros y efectos, siempre que los pasajeros no justifiquen faltar de dichos puntos mas de diez dias antes de un embarque; y que la correspondencia pública del continente español sea fumigada con las debidas precauciones.

Lo que se inserta en el Boletin oficial y demas periódicos para conocimiento del público. Palma 24 de mayo de 1855.—José Miguel Trias.

Sanidad.—Con esta fecha comunico á los puertos habilitados de estas islas la orden siguiente:

En atencion á hallarse desde algun tiempo el cólera-morbo en Gimena, pueblo de la provincia de Cádiz, y en Albuñol, que lo es de la de Granada, he venido en disponer en vista de lo adelantado de la estacion, que las precedencias de Cádiz, Adra, Motril, Almuñecar, Almería y demas puertos que haya habilitados á ménos de treinta leguas de distancia de los citados puntos infectos, se sujeten á cinco dias de observacion en el Lazareto con ventileo y espurgo de las ropas y equipages de los tripulantes y pasajeros; y en el caso de traer los buques géneros ó efectos susceptibles de contagio deberán practicar la mayor observacion de ocho dias con el correspondiente ventileo y espurgo de los géneros y efectos. Todo con arreglo y en cumplimiento de lo prevenido en real orden de 8 de noviembre de 1855.

Lo que se inserta en los periódicos y Boletin oficial para conocimiento del público. Palma 26 de mayo de 1855.—José Miguel Trias.

TESORERÍA DE HACIENDA PÚBLICA

DE LAS BALEARES.

Por disposicion del Sr. Gobernador de esta provincia, y á medida que permitan los ingresos de esta Tesorería, queda abierto el pago á las clases pasivas que perciban sus haberes en esta dependencia. Palma 26 de mayo de 1855. José G. Pecellin.

RIFA DE LA CASA DE MISERICORDIA.

En el sorteo ejecutado ayer 25 han salido premiados los números siguientes:

Cien libras mallorquinas: 445.—Una escribanía de plata: 4652.—Doce corderos en doce suertes: 2971.—6324.—1647.—6804.—2895.—5882.—7628.—5901.—854.—4442.—8383.—4848.

INCOMPARABLE BARATURA DE LIBROS.

En la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, piso principal, se hallará un gran surtido de libros de instruccion y recreo, nacionales y extranjeros, la mayor parte muy conocidos en esta ciudad, los que se venderán á un precio baratísimo, desconocido hasta el día. Basta decir que casi todas las obras que se anuncian al precio del catálogo, vendidos como papel de estraza, rendirán el mismo valor.

Con la lectura del catálogo que se reparte gratis en el punto del despacho podrán enterarse mejor los que deseen divertirse económicamente é instruirse á poco coste.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP,

EDITOR RESPONSABLE.